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見逃し三振より空振り三振 

校長  木村  達洋 
 

今年は２年ぶりに夏の高校野球が実施されました。夏の風

物詩でもある高校球児の感動的な活躍が今年もたくさん見ら

れました。勝負の苦しさを乗り越えた後の選手の表情は何と

も言えない充実感が伺えます。特に「見逃し三振」した時の

表情はひときわ悔しさが強く表れていると感じます。  

野球の戦略としては様々な考え方がありますが、「危機管

理の鉄則」の格言として「見逃し三振より空振り三振」が学

校現場でも良く話題となります。  

自動車免許取得の講習でも、「大丈夫だろう」ではなく「もしかしたら人が飛び出して

くるかもしれない」と考えることが大事だと言われています。「○○だろうと運転するの

ではなく、○○かもしれないと考えて運転」という考え方も同じではないかと思います。  

さて、夏休みが終わり９月１日から生徒の歓声が戻ってきました。２学期は体育祭や鶴

中祭などの行事を控えた学期で、生徒たちも楽しみにしています。  

ただ、夏休み明けは、子どもたちの気持ちが不安定になり、これまでの統計的にもメン

タル面で不調をきたしたり、不登校になったり、希死念慮を訴えたりすることが多い時期

でもあります。  

学校では、夏休み明けに「教育相談」という生徒と担任が話をする時間を設けています。

生徒自身が相談できる環境を整えること、話をしやすい雰囲気をつくることを大事にし、

耳を傾け寄り添うことをすすめていきたいと考えています。  

ただし、子どもたちの状態を察知することは、学校だけでは難しいケースも多くありま

す。ご家庭や地域での子どもたちの様子を見ていただきながら、「何か気になる」をつか

んでいただければ助かります。直接声を掛けられないときは、学校へもご連絡ください。

一緒に考えていきたいと思います。  

「もしかしたら」が空振りでも、「見逃し」によって重大事態となってしまうことは絶

対に避けなければなりません。子どもたちを皆で守る体制を作っていきたいと思いますの

で、今後もご協力の程、どうぞよろしくお願いいたします。  

横浜市立鶴ケ峯中学校  

学校だより  No. 219 

令和３年９月２日  

学校教育目標 

生徒一人ひとりが生き生きと自分らしい生き方を切り拓いていくため  

の学びの場として、本校は次のことを重点とした教育活動を進めます。  

自ら学び伸びる    （知） 

共に生きる      （徳・公・開） 

健やかな体をつくる  （体）  
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感染症予防を考慮したこれからの学校運営について  
 
ご承知の通り、神奈川県においては未だかつてない感染拡大のため  ９月１２日（日）ま

で、緊急事態宣言が再発令され、２学期の学校運営においても厳しい制限がかかる状況に
あります。今後も感染状況を見据えながら学校行事を含めた様々な取組について判断をす
る必要があります。これから生徒も含めたワクチン接種が進み、感染状況が改善すること
を切に願っております。今この時だけの中学校生活を送る生徒たちの気持ちを考えると、
制限がかかりながらも、万全の予防と安全対策を行いながらも実施できないかとの思いで
検討を続けております。とりあえず、現段階における今後の学校行事等について、検討状
況をお伝えいたしますので、ご理解をいただきたく存じます。  
９月上旬の全国及び神奈川県下における感染状況や本校における状況で、改めて検討を

し方向性を決定していく予定です。  
 

『体育祭』 
 ９月２８日（火）に実施する方向で準備をしておりますが、７月の学校
だよりでお知らせした計画（生徒にとって参加しやすいグループ種目の設
定）については実施せず、競技内容を短縮して半日開催で計画をしており
ます。事前の練習についても削減し、直前の学年練習のみとします。  
また、来賓及び敬老の招待を行わないことに加えて、大変申し訳ありま

せんが、保護者の見学についても不可といたします。  
今後の感染状況によっては、中止の判断をする場合も十分にありますこ

とをご承知おきください。  
 

『鶴中祭』 
予定通り１０月２８日（木）に実施する方向で準備をしております。但し、実施方法に

ついては、昨年度同様に感染予防を優先した内容に変更をします。  
具体的には、合唱コンクールは実施しますが、自由曲１曲のみの発表とします。また、

体育館に全学年が入場せずに、学年毎の発表とし、他の学年は教室のテレビでその発表を
鑑賞します。  
体育館での座席は広く取り、ステージからの距離も取ります。練習時に合唱をする際は

なるべく場所を広くとり同一方向を向きマスクを着用して行います。当日の発表時にも、
生徒全員がマスクを着用したうえで合唱をします。  
また、大変申し訳ありませんが、今年度も当日の来賓や保護者の見学は行いません。  
教科や部活等の発表については、事前発表を原則とします  
なお、今後の感染状況によっては、更なる変更や中止も検討いたします。  
 

『１０月土曜参観』⇒中止  授業参観週間と学級懇談会を別日程で実施  
１０月９日（土）に予定をしていた土曜参観日ですが、感染症予防を考慮し中止としま

す。そのため、１０月１１日（月）は代休とならずに、通常授業となりますのでご承知お
きください。  
また、その代替として、１０月１８日（月）～２２日（金）の期間を授業参観週間とし

ますので、できるだけ分散して授業参観をしていただきますよう、お願いします。  
また、１１月１９日（金）に学級懇談会を予定します。詳細については、後日、改めて

ご連絡させていただきます。  

☆保護者の方へのお願い  
 新型コロナウイルスの感染が拡大しており、変異株の影響により感染の可能性が高まっ
ています。誰が感染してもおかしくない状況です。まずは、感染予防の徹底をご家庭でも
進めていただくようお願いします。  
 学校関係者の感染が判明した場合は、学校内での感染の影響の有無を確認するため旭区
福祉保健センター（保健所）による調査が入ります。また、生徒や教職員などの学校関係
者だけでなく、同居している家族に感染や PCR 検査の実施、濃厚接触者としての指定が
あった場合は、横浜市教育委員会へ随時状況を報告することになっております。  
 また、文部科学省からの通知により、今後の学校関係者の感染状況によっては、学級閉
鎖や学年閉鎖、臨時休校の指示が横浜市教育委員会から入り、実施することもありますの
で、ご承知おきください。  
 大変ご面倒をお掛けしますが、生徒はもちろん、同居家族で PCR 検査等を受けること
になる場合は、至急学校へご連絡ください。また、その場合は、感染拡大防止のため生徒



の登校を控えていただくよう、くれぐれもお願い申しあげます。  
 ご不明な点がございましたら、学校まで（電話  ９５１－２３２７）ご連絡ください。  
  

＜主な行事予定＞※状況によっては変更となる場合があります。  

９月  １日（水）～１３日（月）  分散登校期間  
１６日（木）１７日（金）   2 学期中間試験  

   ２１日（火）         体育祭学年練習  
   ２８日（火）         第７１回体育祭（午前開催  短縮版にて）  
                【予備①２９日（水）②３０日（木）】  
１０月  １日（金）         3 年英語検定実施  
    ６日（水）         個別支援学級  市合同体育祭  
    ７日（木）         PTA 役員会・実行委員会  
    ９日（土）         第１回学校運営協議会  
   １１日（月）～２７日（水）  鶴中祭週間（１２日から展示の部開始）  

１８日（月）～２２日（金）  授業参観週間  
   ２９日（木）         第４９回鶴中祭（２９日閉祭式）  

 
 〇カウンセラーさんが来校される日（年内予定日  火曜日）  
  ９月７日、１４日、２１日、１０月５日、１２日、２６日、１１月２日、９日、  

１６日、３０日  １２月７日、１４日、２１日  です  
 相談をご希望の方は、学校もしくは相談室（℡  ９５１－２５１７火曜日のみ）まで、

ご連絡ください。  
 
〇学校運営協議会の設置について  
   １０月１日より本校に学校運営協議会を設置いたします。  
   「学校運営協議会」とは、別名「コミュニティースクール」と呼ばれ、地域・保護
者・有識者などから構成される学校運営改善を目指して協議する合議制の組織で、学
校と地域が連携・協働をするために、学校と保護者や地域住民が「どんな子どもたち
を育てるのか」「何を実現するのか」という目標やビジョンを共有する場です。  

   なお、この学校運営協議会は「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」に位置
付けられており、「学校運営の基本方針を承認する」「学校運営について教育委員会
や校長へ意見を述べることができる」「教職員の任用に関して教育委員会規則で定め
る事項について、教育委員会へ意見を述べることができる」の３つが主な機能です。  

   本校における学校運営協議会の設置については、これまで設置されていた「鶴翔会
（まちとともに歩む学校づくり懇話会）及び学校関係者評価委員会」を基本的にはそ
のまま移行する形式で行います。学校運営協議会の１２名の委員も、一部として学校
地域コーディネーターや前本校校長、学区小学校長が加わりますが、ほぼ同じメンバ
ーで引き継ぎます。  

  第１回の学校運営協議会は、１０月９日（土）１０：００から実施します。  
  「地域とともにある学校づくり」「学校を核とした地域づくり」の実現を目指し、
本校の学校運営協議会がしっかりと機能し、学校運営に、子どもたちの活動に、学校
と地域との連携に有益なものとなるように努力していきたいと考えております。ご支
援の程、どうぞよろしくお願いいたします。   


